

Pau et agglo



Ciné sous les étoiles de l'Occitanie

Un Été au ciné, le festival de cinéma en plein air organisé par Le Méliès, continue. Ce soir, à la veille du lancement du festival Hestiv'Occ, l'Occitanie sera à l'honneur place Clemenceau, à Pau, avec la projection de la comédie-documentaire « Les 4 saisons de l'Espigoule », à la tombée de la nuit. PHOTO DR

Le Pau du XIX^e siècle en trois coups de pédale

PAU L'Office de tourisme emmène Palois et visiteurs à la découverte, à vélo, du Pau et du Bizanos des XIX^e et XX^e siècles, des villas de Trespoey au château de Franqueville

En ce jeudi matin plutôt frais, devant l'Office de tourisme, les vacanciers ne sont pas très nombreux : quatre personnes.

Quatre femmes qui ne sont pas mécontentes de pouvoir profiter pour elles toutes seules des explications de la conférencière pendant la balade « Plus belle la ville à bicyclette ».

Deux vivent dans l'agglomération paloise, les deux autres sont venues rendre visite à des amis. Pour l'occasion, toutes ont loué un IDE-Cycle pour suivre les 9 km de balade guidée proposée par l'Office de tourisme les jeudis matin.

La promenade-tranquille-à vélo commence par des classiques (boulevard des Pyrénées, Palais Beaumont) puis serpente dans le quartier Trespoey, de villa en jardin, pour se terminer au château de Franqueville et à l'église de Bizanos.

« Nous voulions proposer un nouveau circuit aux personnes qui sont d'ici, et quelque chose de plus « sexy » pour les touristes »

Ce nouvel itinéraire est venu remplacer, au printemps, la balade qui partait du Stade d'eaux vives pour se dérouler le long du gave de Pau et dans la friche industrielle.

Testée par les collègues

« Nous voulions proposer un nouveau circuit aux personnes qui sont d'ici, et quelque chose de plus « sexy » pour les touristes de passage, tout en gardant le même principe de balade à vélo, qui permet de voir plus de choses qu'à pied », raconte Philippe Gafner, qui a participé à l'élaboration du parcours avec la guide conférencière Alexandra



La Villa Saint Basil's est l'un des lieux méconnus par lesquels passe la promenade. PHOTOS J.-J. SENTUCQ

Clercq. « La balade est consacrée principalement au Pau (et son agglomération) du XIX^e et du début du XX^e siècle. [...] C'est cet axe que nous avons choisi pour sélectionner les étapes de la balade », explique cette dernière.

Le tout, en deux heures, explications comprises, et « en essayant, le plus possible, de passer par des endroits peu fréquentés par les voitures », souligne la guide conférencière.

Après sa préparation sur le papier et avant d'offrir la balade au public, les guides ont fait jouer à leurs collègues de l'Office de tourisme le rôle de cobayes, pour recueillir leurs remarques et peaufiner les derniers détails du parcours. Villa San Carlos, Villa Saint Basil's, Villa Regina... Sur

le terrain, au cours des neuf ou dix arrêts de la balade, nos quatre cyclistes découvrent ou redécouvrent l'époque où Pau accueillait des milliers de curistes venus de toute l'Europe, par l'histoire des demeures qu'ils ont fait construire ou habitées.

Effort modéré

Elles s'étonnent, par exemple, d'apprendre qu'une sur quatre a été détruite. À l'église de Bizanos, Elise, Parisienne venue découvrir Pau et rendre visite à une amie quelques jours, admire la mosaïque colorée des frères Mauméjean qui surplombe la porte principale.

La petite troupe rejoint bientôt la fin de la promenade, et part déjeuner avec quelques connaissances

PRATIQUE

La balade « Plus belle la ville à bicyclette », accessible à tous, a lieu le jeudi matin et dure 2 heures, sur 9 km. Tarif : 6 € par personne. Casque obligatoire (prêt possible). Location de vélo possible.

Informations et réservations auprès de l'office de tourisme Pau Pyrénées au 05 59 27 27 08.

Maximum 12 personnes par groupe. Prochaines balades : 21 août, 5 septembre et 19 septembre.

supplémentaires en poche, l'appetit juste assez ouvert par l'effort (modéré) de la promenade.

Justine Fontaine



LE PIÉTON

A assisté à un accident insolite du côté de la place Gramont. Sur la grille de départ, au feu rouge, un modeste break familial en première ligne, suivi de près par une Maserati Ghibli de 1970, rutilante, au moteur vrombissant. Au feu vert, la familiale s'élance à son rythme, bonne moyenne, sans prétention. Le chauffeur de la Maserati de son côté, embraye, écrase son accélérateur, tourne en direction du château et... termine dans l'arrière de la familiale, qui venait de connaître un léger défaut d'embrayage dans son attaque de la côte. Pas de vainqueur donc... Si ce n'est du côté des garagistes.



PROFIL
Ne choisissez plus vos pneus au hasard !

PÉDARRÉ PNEUS
LONS
71, avenue Jean Mermoz
Tel. 05 59 32 43 85
www.profilplus.fr

DEMANDEZ PLUS À VOS PNEUS

- ✓ PNEUMATIQUES
- ✓ CLIMATISATION
- ✓ SUSPENSION
- ✓ GÉOMETRIE
- ✓ FREINAGE
- ✓ SANS RENDEZ-VOUS

AGENDA

AUJOURD'HUI

Centre Re-sources. Le point d'information sur l'habitat, l'énergie et les déplacements, place d'Espagne, se met à l'heure d'été. Jusqu'au 29 août inclus : lundi, mardi, jeudi et vendredi, de 9 h 30 à 12 h 30 ; le mercredi, de 13 h 30 à 17 h 30.

Pau en calèche. À la découverte du riche patrimoine de la cité d'Henri IV en compagnie d'un guide conférencier. A 14 h 15 et 15 h 45, départ de l'Office de tourisme, place Royale. Réservations au 05 59 27 27 08.

Balade contée. Douce promenade entre contes vivants et récits ludiques dans les jardins du parc Beaumont avec Patricia Ackin, dès 2 ans. Rendez-vous à 11 h, au kiosque du parc. Tarifs adultes 6 €, enfants 5 €. Réservations au 05 59 80 05 49.



Sommet de la balade : le château de Franqueville, à Bizanos

LIQUIDATION TOTALE

pour **cessation d'activité**

MEUBLES • SALONS • LITERIE

Le Faillitaire

129 bis, Boulevard Charles de Gaulle
PAU - LONS

Ouvert du Mardi au Samedi 10h-12h et 14h-19h